

À Réaumur, la plus belle pièce de chaudronnerie



Des soudures parfaites, une pièce sans coup de marteau apparent, beaucoup de minutie. (Photo NR-CP)

Melvin, Luis, Maxime, Estéban et Louis, cinq élèves techniciens en chaudronnerie, étaient sur les charbons ardents le 21 mars 2024, dans les ateliers du lycée professionnel Réaumur, à Poitiers. Ils participaient aux épreuves de la présélection pour les Olympiades de la chaudronnerie qui se déroulent sur la quinzaine dans plusieurs établissements de la région Nouvelle-Aquitaine. En tout, vingt-sept candidats de la région s'affrontent lors du concours ; l'objectif étant la valorisation des métiers de la chaudronnerie et la reconnaissance des savoir-faire.

La compétition nommée Worldskills, est une compétition mondiale avec différents paliers de sélection : régionale d'abord, nationale ensuite puis européenne et mondiale. Les cinq premiers des vingt-sept candidats seront qualifiés pour la finale régionale qui aura lieu en octobre 2024. Le premier de la région participera aux épreuves nationales. Déjà en 2019, un élève du lycée Réaumur s'était qualifié pour la finale régionale.

Réalisation d'une pièce de chaudronnerie

Devant trois représentants d'entreprises partenaires (Colinet,

Andritz et Sécatol), les élèves de la région devaient réaliser une pièce de chaudronnerie, dont nous tairons le nom puisque toutes les sélections n'ont pas lieu le même jour. L'épreuve d'une durée de 3 h 30 impose des consignes précises avec découpe au laser, mise en forme et assemblage. La pièce doit être réalisée avec minutie, précision, sans coup de marteau apparent, pour faire apparaître un beau niveau de finition. « *J'attends que chaque élève donne le meilleur de lui-même* », exprime Éric Raveau, professeur de chaudronnerie, en souhaitant bonne chance à chacun d'entre eux.